



BOLETÍN DE PRENSA



USO EFICIENTE Y AHORRO DEL AGUA

Con la emergencia sanitaria generada para detener la propagación de la enfermedad COVID-19 en Colombia, el Ministerio de Salud ha informado que la higiene es vital para prevenir el virus. El Director General de la Corporación Autónoma Regional de los Valles del Sinú y del San Jorge CVS exhorta a los cordobeses a lavarse las manos y mantener excelentes hábitos de higiene permanente para prevenir la propagación del COVID-19, por tanto, invita a las comunidades a continuar implementando prácticas de ahorro y uso eficiente del agua en cada una de las actividades diarias. El agua es la primera línea para reducir el riesgo de contraer y transmitir el coronavirus, razón por la cual, debemos cuidarla, ahorrarla y usarla eficientemente para garantizar el acceso al agua durante y después de la cuarentena.

El uso eficiente de agua a nivel mundial se ha convertido en una necesidad crucial para garantizar la sostenibilidad del recurso hídrico, considerándolo como un “recurso finito y vulnerable, esencial para sostener la vida, el desarrollo y el medio ambiente”, teniendo en cuenta que su “gestión debe basarse en un enfoque participativo, involucrando a usuarios, planificadores y los responsables de las decisiones a todos los niveles” (Conferencia internacional sobre el Agua y el Medio Ambiente, Dublín 1.992).

La eficiencia y el ahorro están relacionados directamente con la racionalidad en el uso de agua, la cual parte de la concepción que tiene el usuario sobre la cantidad de agua que necesita para su subsistencia. Esta cultura del agua determina los niveles de consumo, que son característicos de cada contexto o población de usuarios, así como las diferentes medidas que deben ser abordadas en la consecución de un uso más razonable del recurso. De acuerdo con Green (2.003), la gestión de recursos hídricos debe responder a la elección entre dos estrategias:

- a) el aumento en oferta y
- b) la reducción de la demanda a través de la eficiencia en el uso de los recursos existentes. Para el autor, la elección de la estrategia más apropiada dependerá de las circunstancias locales.

Reducir el consumo del recurso es posible con educación constante y conductas enfocadas hacia el ahorro y uso eficiente del agua, aunque existen otras

alternativas, que de manera aunada nos permitirían obtener grandes avances en la cultura del agua. Las actividades para reducir el consumo del agua incluyen actividades de control permanente sobre los sistemas y las infraestructuras de abasto, el uso de fuentes alternativas y de tecnologías existentes en el mercado, que disminuyan el uso del agua.

Optimizar el manejo y uso racional del recurso trae consigo beneficios tanto ambientales como económicos. Las acciones dirigidas al uso eficiente y ahorro del agua como estrategia direccionadora de conductas amigables con el agua, deben irrestrictamente contar con la participación ciudadana para lograr los objetivos y metas propuestas en torno al tema. Para ello es indispensable implementar acciones de comunicación y educación ambiental dirigidas al ahorro y uso eficiente del preciado líquido. La importancia de comunicar y retroalimentar con los diferentes actores sobre el uso eficiente y ahorro de agua, radica en que, como recurso natural finito y vulnerable, se está viendo amenazado por diversas presiones naturales y antrópicas, las cuales requieren una gestión sostenible, que no sólo pasa por infraestructuras y dispositivos ahorradores, sino que necesita el manejo y uso responsable por parte de todos los usuarios del recurso hídrico. Para tal fin, resulta imprescindible mejorar la eficacia de las acciones y divulgar campañas de comunicación.

La CAR CVS constantemente difunde y divulga imágenes alusivas al uso eficiente y ahorro del agua, haciendo masiva la campaña que lleva el mismo nombre “Ahorra y usa eficientemente el agua”, la cual consta de tips y consejos para cuidar el agua, a partir de la estrategia diseñada en el Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible MADS “Dale un descanso al agua, úsala responsablemente”. Algunas de las piezas gráficas utilizadas se muestran a continuación

1. Logo de campaña “Ahorra y usa eficientemente el agua”



2. Imagen ahorro y uso eficiente del agua



3. Imagen ahorro y uso eficiente del agua



4. Imagen ahorro y uso eficiente del agua



5. Imagen ahorro y uso eficiente del agua



6. Imagen ahorro y uso eficiente del agua



7. Imagen ahorro y uso eficiente del agua



8. Imagen ahorro y uso eficiente del agua



9. Imagen ahorro y uso eficiente del agua



9. Imagen ahorro y uso eficiente del agua



10. Imagen ahorro y uso eficiente del agua



11. Imagen ahorro y uso eficiente del agua



12. Imagen ahorro y uso eficiente del agua



13. Imagen ahorro y uso eficiente del agua



14. Imagen ahorro y uso eficiente del agua



Recuerda siempre hacer un uso racional y eficiente del recurso. Cuídate y cuida a los tuyos.

“CÓRDOBA TERRITORIO SOSTENIBLE”